

# Les élèves de l'AR Jambes font la chasse aux déchets

Les élèves de 1<sup>re</sup> secondaire à l'Athénée de Jambes ont ramassé des déchets dans l'enceinte de l'école. Ils ont ensuite fait part de leurs constats à leurs camarades. Une action pour laquelle les élèves de Mme Payot étaient plus que motivés.

**B**outeilles, canettes, déchets plastiques, mégots de cigarette, cartons de pizza, caddies et même une cage d'oiseau. Voilà ce qu'ont retrouvé les élèves de 1<sup>re</sup> secondaire à l'Athénée Royal de Jambes dans l'enceinte de leur école. Coachés par Good Planet, Jélal, Enzo, Jaafar, Ethan, Lily, Besir et leurs camarades ont ramassé les déchets pendant deux heures de cours.

« On a trouvé une canette qui datait de 2009 ! » « On a soulevé une plaque d'égout et on a retrouvé plein de cigarettes et de canettes », confient ces élèves de 12 à 13 ans. Pourtant, il ne manque pas de poubelles dans l'école. « Parfois, des gens sont juste à côté d'une poubelle et jettent quand même leur déchet de collation à terre », constate Lily.

Face à ce constat, Madame Payot, leur professeure de géographie, a lancé le défi zéro déchet à ses élèves. « Si je ne leur apprenais pas l'importance du tri des déchets en géo, où est-ce qu'on le ferait ? Maintenant, ce sont eux les porteurs de projet, moi je les suis », confie Amélie Payot, fière de ses élèves.

## Boîtes à tartines et gourdes

Ce vendredi, ces jeunes ambassadeurs de la propreté à l'école ont disposé leur récolte de déchets dans la cour de récré. Au coup de sonnerie, motivés et munis d'un parlophone, ils ont sensibilisé les autres élèves de l'école à la problématique de l'environnement. « Vous aimez les animaux ? Alors vous devez protéger la planète en triant vos déchets pour qu'ils ne se retrouvent pas dans la nature », lance Besir, 12 ans, aux petits de primaire.

Les élèves de Madame Payot ont aussi distribué des gourdes et des boîtes à tartines aux élèves qui n'en avaient pas encore. Plus question d'utiliser des bouteilles en plastique ou du papier aluminium.

Le challenge zéro déchet répond parfaitement au Black Friday de ce vendredi, à ses réductions en folie, ses produits Made in China et sa surconsommation. Le défi fait partie de la campagne nationale des GoodPlanet Challenges, lancé auprès de 500 écoles. Les élèves jambois font partie des 100.000 élèves engagés dans cette action. « Plusieurs classes se sont engagées pour faire de l'Athénée une école plus propre. Avec GoodPlanet, on les forme à la réduction des déchets, aux thématiques de l'en-

**« Vous aimez les animaux ? Alors vous devez protéger la planète en triant vos déchets pour qu'ils ne se retrouvent pas dans la nature »**  
BESIR, 12 ANS

vironnement, etc. », explique Bérangère Sarrazin, project manager chez GoodPlanet. Ainsi, les enfants apprennent des gestes simples, à adapter dans leur vie quotidienne. « Il y a une mouvance auprès des jeunes qui fait changer les habitudes. Cet échange entre les élèves des différentes classes est motivant, stimulant. Ils se donnent des possibilités pour leur futur », se réjouit Bérangère Sarrazin. « Cette action donne une vision positive de la lutte climatique dans un contexte préoccupant. Cela montre que chaque petit pas est important. » ■

COLLEEN TORDEUR



Les élèves ont disposé leur récolte de déchets dans la cour de récré. Au coup de sonnerie, motivés et munis d'un parlophone, ils ont sensibilisé les autres élèves de l'école à la problématique de l'environnement. ■ © C.T.

